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體育問題浪接浪
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繼早前冰球賽事播錯國
歌事件引起軒然風波後，日
前又有羽毛球傷殘運動員對

被取消港隊代表資格感到失望，
自言感覺沒有被尊重，最後加入了澳洲
隊……體育界可謂一波未平，另一波又
起了！

除了以上涉及個人和團體的事件
外，粉嶺高球會用地建公屋的環評報告
也通過，事件涉及的是房屋及發展大政
策，亦牽涉到政治元素，非常複雜。

然而，在多宗事件發生後，還未有
主責的官員，特別是負責體育的體育專
員出來一肩扛起、交代清楚，何解？原

來上一任體育專員在去年底已退休，現
在的署理專員頗有「臨時拉夫」的感
覺，故在多宗涉及體育的大事件上，猶
如隱形。

種種事件看來，體育專員除了要懂
體育，對政府政治甚至規劃政策都要非
常熟悉，亦需要有一定人脈以排難解
紛，避免問題放大。或許就是這個原
因，所以一直找不到合適人選。

當香港社會看似重回安定之時，在
這個關鍵時刻，很多看似跟政治無關的
事情，都會被無限放大。如果官員底氣
不足、面對問題得過且過，又或輕輕帶
過，後果可大可小！

■大聯盟昨再召開記者會，交代支持完善地區治理建議方案簽名行動情況。

發展局局長甯漢豪昨發表網誌指，為
滿足香港持續發展的需要，政府致力多管
齊下開拓土地資源，包括積極探討發展岩
洞。政府正積極推展多個搬遷或設置合適
的政府設施於岩洞的項目，以善用土地資

源、改善城市布局和環境，以及提升相關
設施的服務質素。
政府會繼續按照每項政府設施的性

質，就安全、運作、環境、技術、財務等
範疇，與相關政策局和部門合作，評估設
施是否適合作岩洞發展，以善用香港岩洞
空間資源。
甯漢豪引述發展局助理秘書長（工務政

策）馮耀璋指，本港山多而陡峭，岩石堅
固，沿市區邊緣的山坡很多時候都適合發
展岩洞。現時香港已有不同的政府設施設
置於岩洞內，包括赤柱污水處理廠、港島
西廢物轉運站、大嶼山狗虱灣政府爆炸品
倉庫及西區海水配水庫；而渠務署搬遷沙
田污水處理廠往岩洞的項目，是香港現時
最大規模的岩洞發展工程，正在沙田女婆
山挖掘及建造岩洞建築群。搬遷工程完成
後，既可改善污水廠現址附近環境，也可
騰出約28公頃土地，主要用作創科發展。

特區政府早前公布完善地區治理建議
方案，本港多個愛國愛港團體隨後發起成
立「香港各界撐完善地區治理大聯盟」，
透過線上線下多種形式，協助宣傳完善地
區治理建議方案。全國人大常委會委員、
大聯盟總召集人李慧琼昨在記者會上公
布，由本月5日至13日晚上8時，大聯盟
從線上線下共收集超過119萬名市民簽名，
支持政府提出的完善地區治理建議方案，
其中有30多萬簽名來自線上。活動將於5
月31日截止，大聯盟希望收集到超過200
萬個市民簽名。李慧琼呼籲市民繼續到街
站或網上簽名支持方案。
李慧琼表示，從大聯盟所收集的119萬

簽名，充分反映地區強烈訴求，同時反映
政府提出的完善地區治理建議方案，是符
合市民期望及廣泛認同，是幫到市民的好
制度。過去10天，大聯盟共擺設4,921個
街站、逾2.3萬義工人次參與。大聯盟會繼
續擺設街站，呼籲支持方案但仍未簽名的
市民踴躍參與表達民意。昨日多個支持大
聯盟的團體代表、現任區議員代表亦現身
支持方案。

立法會議員、香港島各界聯合會理事
長蘇長荣表示，香港島各界聯會的多個團
體在這10天非常積極同市民解說，也見到
香港島市民擁護政府建議的現象，希望接
下來傳媒和廣大市民積極宣傳和支持方案
實施。
港區全國人大代表、九龍社團聯會理

事長徐莉表示，簽名數字令人鼓舞，完善
地區治理方案有助指導地區服務市民的工
作順利開展，希望明年1月1日區議會能夠
有嶄新面貌，不再泛政治化，能夠為市民
創造美好生活，守護香港繁榮穩定。
港區全國人大代表、經民聯副主席梁

美芬曾服務區議會十多年，她說接觸到的
市民表示，見到可以很和平、很放心地到
街站參與簽名活動，與先前的亂象形成鮮
明對比；而簽名數字也說明這是大勢所
趨、民意所在。
立法會議員、新民黨副主席容海恩表

示，新民黨全力支持方案，將會繼續設立
街站，亦呼籲市民可在網上簽名支持，希
望更多市民能夠明白完善地區治理的重要
性。

撐區會重塑 暫收119萬市民簽名

發展局力推岩洞項目 騰地建屋

■搬遷鑽石山食水及海水配水庫往岩洞項目
中，入口擬建的通風設施及其他相關機電設
施的構想圖。

■人工島填海計劃，位於喜靈洲至交椅洲一
帶水域。 資料圖片

房屋局於上月底發表最新的季度私人住宅一手市場供應資料，
數據顯示未來三四年的一手住宅供應有10.7萬個單位。陳茂

波指，有關數字是紀錄新高，比上季的推算增加2,000個，也是連
續兩季高於10萬個水平。惟他指，即使土地供應總量足夠，同樣
重要的是供應節奏能否應對市場需求變化。在考慮到土地開發、
平整、基建配套等需時，因此土地供應來源必須多渠道、多樣
化，「這是為什麼我們一直強調『北部都會區』的發展和交椅洲
人工島的填海計劃都必須全速進行。」
陳茂波表示，該兩大策略增長區除了同樣是本港未來25年的

重要土地供應來源，它們亦各有側重點，各自發揮着不同的策略
目標。他指，發展局正加速推進成立「『北部都會區』統籌辦事
處」，並會於年內提出具體發展計劃；政府亦將於短期內就區內
旗艦項目「新田科技城」的發展方案和土地規劃展開諮詢，目標
是於明年就首批新田創科用地，開展土地平整工程。

收8000意見 60%撐人工島

至於交椅洲人工島填海計劃，陳茂波指有三大重要定位，其
一是將成為一個主要住宅土地供應來源；其二是將發展為香港第
三個核心商業區；最後是將連通港島、大嶼山、機場和港珠澳大
橋口岸和新界西，以至將來通往深圳前海的鐵路，為市民提供更
便捷暢達的交通網絡，便利市民出行，也有利經濟活動。
陳茂波強調，該1,000公頃的「人工島」發展既關乎經濟民

生，亦是為了構建更便捷的交通基建網絡，縮短市民出行、上下
班和返學放學坐車的時間，方便工作、學習和生活，「這項目填
海得來的私人住宅和商業地皮，粗略估計可帶來7,500億元的賣地
收入，單計土地收益已超出其建設成本。」他指，政府在剛完結
的公眾諮詢中收到近8,000份公眾意見，當中約60%支持項目，持
不同意見的關注點
包括工程進度及環
境影響等。
他指，香港現

時填海所得土地只
佔本港土地的7%，
遠低新加坡 20%，
他強調，香港有迫
切需要透過填海及
其他土地開發，大
幅增加土地供應。

房屋供應量不足是香港長期面對問題，財政司司長陳
茂波昨發表網誌時強調，「供應」是調節價格的有力且關
鍵手段，本屆政府正全力以赴，提速、提量、提效，以全
方位增加土地供應。他指，政府已長遠鎖定7,300公頃土
地的供應來源，超出了《香港2030+》報告預計2019年
至 2048年間 6,200 公頃的土地需求，當中54.6%來自
「北部都會區」發展和交椅洲人工島填海計劃。他表示，
要有充足土地及房屋供應，該兩項計劃都必須全速推行。
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